
第9回　「金沢マラソン2022」についてのアンケート

【アンケート実施期間】 令和4年10月31日～令和4年11月11日

【アンケートの目的】 金沢マラソンに係る市民の意識調査を調査し、大会運営の改善を図るため

　　　　

　　　　

　　　　

【対象者数】 224 名

人数 %

2 0.9

5 2.2

28 12.5

59 26.3

53 23.7

42 18.8

35 15.6

224 100.0

【回答者数】 198 名

人数 %

1 0.5

5 2.5

24 12.1

51 25.8

44 22.2

39 19.7

34 17.2

198 100.0

【回答率】 88.4%

内訳

10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上

計

60歳代

70歳以上

計

内訳

10歳代

20歳代

1% 2%

12%

26%

24%

19%

16% 10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上

0% 3%

12%

26%

22%

20%

17% 10歳代

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上



問1：日頃、ジョギングやランニングをしていますか。

人数 %

4 2.0

12 6.1

4 2.0

ウォーキングはしている
118 59.6

問2：金沢マラソン2022の開催をいつ頃知りましたか。

人数 %

195 98.5

3 1.5

0 0.0

問3：問2で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。知っていた内容は何ですか。（複数回答可）

人数

178

98

147

13

コースの概要

開催日（10月30日）

交通規制

その他

回答

回答

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった

回答

ほぼ毎日

ジョギングやランニングはしていないが

週に数回

月に数回

60 30.3

ほとんどしていない

178 

98 

147 

13 

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

開催日（10月30日）

コースの概要

交通規制

その他

2% 6%2%

30%

60%

ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングやランニングはしていな

いが

98%

2% 0%

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった



問4：問2で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。主にどこから情報を得ましたか。（複数回答可）

人数

119

94

36

35

51

75

3

16

3

17

14

問5：大会当日の交通規制について周知されていたと思いますか。

人数

129

59

10

周知されていたと思う

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う

回答

新聞

他人から聞いた

その他

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

テレビ、ラジオ

ホームページ

回答

119 

94 

36 

35 

51 

75 

3 

16 

3 

17 

14 

0 20 40 60 80 100 120 140

新聞

テレビ、ラジオ

ホームページ

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

その他

65%

30%

5%

周知されていたと思う

どちらかといえば周知されていたと

思う

周知不足だと思う



問6：金沢マラソンの開催により日常生活に影響はありましたか。

人数 %

30 15.2

64 32.3

54 27.3

50 25.3

問7：問6で「かなり影響があった」「少し影響があった」と答えた方にお聞きします。どのような影響でしたか。（複数回答可）

人数

53

45

9

3

2

6

20

問8：大会当日は何らかの形で関わりはありましたか。（複数回答可）

人数

5

6

26

63

104

6

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

その他

かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

騒音があった

回答

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他

回答

回答

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

経済的に損失があった

ランナーとして

53

45

9

3

2

6

20

0 10 20 30 40 50 60

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他

5

6

26

63

104

6

0 20 40 60 80 100 120

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

その他

15%

33%

27%

25%
かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった



問9：次回開催時には、何らかの形で関わりたいと思いますか。

人数 %

11 5.6

18 9.1

41 20.7

45 22.7

42 21.2

41 20.7

問10：金沢マラソン2022の全体の評価はいかがですか。

人数 %

103 52.0

75 37.9

20 10.1

回答

改善が必要

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

わからない

関わりたくない

ランナーとして

ボランティアとして

回答

良かった

どちらかといえば良かった

5%
9%

21%

23%

21%

21% ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

わからない

関わりたくない

52%38%

10%

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要



問11：問10で「改善が必要」と答えた方にお聞きします。どのような改善が必要ですか。

交通規制をしないで開催

ＫＭ表示はタクシーを連想させるから辞めた方がいい

ゼッケンの色別やA,B,C等の区分。最終ランナーの位置情報。スマホアプリで出来たら。そのアプリ名の公表。ゼッケンの識別で可能ならば。

沿道の太鼓の音が家まで響きうるさくて困りました。もう少し住宅から離れたところで行うか、時間を短くしてほしいです。

参加して楽しめるように、短い距離、中距離のコースを設定してはいかがか？

近所への騒音に対応して欲しい

通行規制により日常生活に支障がでることをもっと周知してほしい

交通規制で通行止の周知がなされていない。

通行止めを少なくするように変えて欲しい

コースの変更

毎年、同じ道のコースを使用するのは、やめてもらいたい。

特になし

交通規制の情報通知が足りない、チラシの全戸配布等

配送の仕事に影響がある為、もう少し場所、コースを検討すべきだと思う。

道路を横断できる箇所について聞くと、みんな違う答えが返ってきて、無謀な方だと規制が終わるまでどこも渡れません、●キロ先まで歩けばいいと言われた。どうしても
横断しなければいけないこともあるので、横断箇所の周知もお願いしたい。

金沢らしさを目指してコース設定していると思いますが市民生活を犠牲にする金沢市中心部を交通規制するコースは再検討した方が良い。人口40万位の都市で
マラソン大会(リレーマラソンなどなど)が多過ぎるので主催者が調整して金沢マラソンに一本化することが望ましい。

ランナーを応援する方へも配慮があった

過剰な経費　例えば殆どが着用し大会用のシャツ

ボランティア終わってから、道路が渡れなくて、家に帰れないのがいつも大変だと思う。天気の悪い日に何時間も待っていたこともあるので、ランナーが
いない瞬間に道路を渡れるようにはならないかな？と思う。

交通規制の影響で他の道が混雑していた。他の道で混みそうなところは誘導員を付けたほうが良い

朝から鼓笛隊の音楽が流れてきてうるさかった。

マラソンと観光とを選別するコースレイアウトがよろしい、特に時間帯でのルート選定、マラソンは早い時間のスタートでもよい

 規制によって身動きができなくてもう少し迂回表示を詳しくしてほしい

全車線通行禁止時間が長すぎます。スタートから終了をもっと短くしてほしです。

金沢マラソンは大変良い行事だと思います。ただ、交通規制の問題をもう少し改善できたらなぁと思います。道路の通行や通行止めに関してはわかりますが、
横断ができるのかできないのかがわからず　どこをどう通れば良いのかぐるぐる遠回りをしました。

 ①参加費が髙い(域らとは言えないが）②警察官、医師、ペースランナーが走ってくれるの少々行き過ぎかな?

推奨ルートというのがいまいち分かりにくいかった海手から8号線を越えての子供の送迎に苦労しました。

通勤者への配慮

もっと交通規制広めてほしい

金沢マラソンの目的・意義が分からない。税金を使っての単なるお祭り遊び・騒ぎではないのか？参加は抽選と聞きますが、市民・県民の参加枠（数）をなくしては？誰でも気軽に

金沢全体がコースになっているので通行止め多いまともに通れる道に車が集中するため渋滞し小路を抜け道にするため一度はいったら抜け出せないもう少しコースを



問12：今後の開催についてどう思いますか。

人数 %

126 63.6

57 28.8

15 7.6

問13：問12で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数

115

108

105

111

47

26

42

6

問14：問12で「開催すべきでない」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数

15

10

5

6

5

0

回答

その他

回答

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

県内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

回答

開催すべき

63.6 

28.8 

7.6 

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

0 20 40 60 80 100 120 140

県内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他

0 2 4 6 8 10 12 14 16

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他



問15：次回開催に向け、あなたの考えに近いものをすべて選んでください。（複数回答可）

人数

85

87

75

62

15

26

37

76

14

61

7

28

23

31

15

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠を設けてほしい

短い距離の種目を増やしてほしい

障害のある方の種目を増やしてほしい

回答

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催した方がよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援などを楽しみたい

年に1日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催した方がよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援などを楽しみたい

年に1日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠を設けてほしい

短い距離の種目を増やしてほしい

障害のある方の種目を増やしてほしい



問16：金沢マラソン2022についてご意見等がございましたらお聞かせください。

もっと大会を盛り上げる工夫があった方が良い。

各地区で参加者が減っています。この際毎年開催する事を見直ししませんか？特にコロナ禍での開催は避けるべきでした。

 松井秀喜さんに当日会場に来ていただきたい。百万石まつりとのコラボ企画がみてみたい。

ＫＭ表示はタクシーを連想させるから辞めた方が良い。

快晴で良かったと思います。

毎日のウオーキングがやっとのスポーツ下手の老婆です。その分ピアノの練習を毎日楽しんでいます。ストピも全国で盛んです金沢へのクラシックの巨匠を迎えることにも宜しくお願いします

全国各地でご当地マラソンを開催してるようで今後参加者不足が懸念される。規模を拡大することなく更に魅力ある金沢マラソンにする英知が必要と思う。

実況放送の中で有名人の走行位置の告知があってもいいかも。タレントばかりでなく町会や公民館のゼッケンをつけている選手。今はスマホがある時代なので沿道応援の方への
周知の方法として。何度か言うがゼッケンの意味を周知してほしい。

自分自身は走りませんが職場のメンバーが参加したり子供のスポーツクラブの先生が参加したりと話題にはなりました。年に一回ですし交通規制も大変ではありますが許容範囲
かなと思います。ただコロナ前と比べるとマラソン熱自体が下がっている感じがする(県外の方からの問い合わせが減った)ように思うのでイベント規模や枠などについてはまた別途
考えてもいいのかなと思います。

全国的にマラソン大会の参加人数が減っているとの記事をネットで見ました。金沢は今のところ大丈夫のようですが、参加費の値上り等、色々問題点もあるようです。金沢でも
色々工夫して参加人数が減らないように頑張って下さい。

緊急事が発生した時、どこをどう走ればいいか迷います。そこで例えばグーグルマップとかと連携して、マップに規制区間と時刻を入れるなどして、「参考」にすればどうかと思います。
道路検索すると「いまならここが通れる」情報があると若干の軽減になると思います。ＩＴ、ＩＣＴ技術の活用が考えられます。

テレビ中継を見ていると、参加するのはランナーだけではなく、太鼓や吹奏楽の演奏などで発表の場にしている団体も多いことがわかりました。交通規制などの影響もあるかと
思いますが、それ以上に得られる効果も大きいと思います。

金沢マラソンのHPに載っていたスポロクは、とても使いやすくて良かった。参加しているお友だちを探して、一緒に走っている感覚になり とても楽しかった。

百万石まつりと並ぶ年間イベントとして定着するといいと思う。

地域の活性化に有効ですが、各地の開催が増えてきて競争が激しくなっています。参加費の高騰がネックにならないように、堅実にボランティアをメインに続けて下さい。

第一回からずっと当選し続けているなど当選回数が多い人は遠慮すべきまたは組織委員会も当選回数が少ない人を当選させるべき。

どこよりもおもてなしのある大会だと思っています。配られたお菓子等をお土産コーナーとしてゴール地点で販売したりカレーが食べられるような臨時の店舗を出したりしたらいいと
思います。

市民には迷惑なだけだと思う

金沢マラソンは市民の協力、理解のもとに運営されるものだと思わないようです。今年の大会前日に、たまたま金沢市中心部に出かけることになったのですが、スタッフは
準備しているのに邪魔と言わんばかりに、私達が医院に入ることを妨げていました。なんて横柄な態度でしょうか。私は大会ボランティアを家族枠と本人枠でさせてもらいましたが、
もう２度と協力しません。

交通規制が煩わしいですが、いいイベントだと思います。

10キロやハーフもあったら参加しやすい人もいると思います。他のマラソンではハーフの設定があったりしますが、金沢の街中を走るということに意味があるので、検討してほしい。

規制がかかっても、抜け道や迂回路がわかりづらいのを地図などでわかりやすくしてほしい。

晴れてよかったと思います

市民で参加申込みした知り合いが抽選で落ちたと聞きました。ビックリです。抽選なんですね。けれど、正直盛り上がっているのか、いないのかわかりません。市民の私ですら
わからない。中途半端なマラソン大会という印象をもってます。

西暦、年号に拘らずに応援グッズやプレミア品、地元グッズ等を販売企画しても良いかと思います。ちなみに緊急車両はどのようにルート作るのでしょうか。

  日曜日だからと言って休みの人ばかりではない仕事に行くために通行止めがかからないように早くでたり解除になるまで帰れない

同じコースは、救急車などが道路交通規制でこれなくなる可能性があるからコースを変更してもらいたい。



コロナ第８波に入っていると言う専門家がいる中での金沢マラソンでしたが、２週間後の感染拡大が心配です。

自分の周りにも楽しみにしてる人がいっぱいいるので、是非続けて欲しい。

走ってランナーの方の感想を幅広く聞いてみたい

金沢マラソン2022はお天気にも恵まれ、マラソンランナーはもちろん、本大会を企画・準備された機関や担当者等多くの参加者のご協力で成功だったと思います。

開催のすべての収支の説明が必要です。

富山や福井との日程調整をより早く。

若年から年配まで参加され良い大会でした。

特になし

第1回金沢マラソンを走ったあとから、妊娠や出産、子育てで、金沢マラソンに参加できていませんが、今年も仲間が走っていると思うとウキウキしました。またランナーとして
参加したいので、これからも開催していただけるとうれしいです！10キロのコースや子供と一緒に出場できる種目も追加していただけるとうれしいです！

毎回沿道応援をしていますが、トップランナーの一生懸命さと、その他ランナーが元気で楽し気に走っていいる姿を見るにつけ、とても良い大会と思います。ただ富山の開催が
非常に気に障ります！

自分は体が不自由で運動が出来ず興味はないが金沢のPRや友人にもこの大会を目指して練習して生きがいをかんじているのをみると継続して開催していくことを希望します

県外の方を増やして経済が潤うと良いと思います。

今回は お天気に恵まれて、県外から参加された方に金沢の晩秋を楽しんでもらえたと、思っています。

ハワイマラソンのような、フルやハーフマラソンだけでなく、何キロかを歩いて行進するイベント（土産付き）等も加えたら、市民全員参加に近づくと思いますが、‥。

何回か開催されて、運動をしない我が家では、逆に興味が薄れてしまいました。通行止めとかが逆に不便に感じました。

走って参加するのは難しいですが、ボランティアで参加できて、満足です。無言や拍手で沿道応援がいいと思いますが、給水ボランティアの一部の方が部活のノリで
大きな声で声援していました。中学生か高校生だと思います。

スタート地点がせまそうだった。まああそこしか無理かもしれないが。あと、トイレを回収するのが遅いと思った。翌日昼もまだ公園にあり、景観や観光客、昼休みに悪影響である。
当日や前日はやむを得ないと思うが。あと、フルマラソン以外の枠を設けられないのかなと思う。金沢市民枠で、フルマラソンはできないけど、短距離なら頑張ろうとかの目標で走ったり
できるのがいいかなと思う。

交通規制の影響をできるだけ少なくしてほしいです。

校下枠があって面白いと思いました。家族が出場したのですが、以前よりランナー向けのお菓子以外の給食が少なくなった気がするそうです。県外組もいるので、もっと給食に
力を入れたら良いと思います。

千里浜をコースに入れて市街地を避けて欲しい。

コースについて　海岸も走るコースにする。兼六中～賢坂辻は大通りをコースにする。トイレについて　足りない（しいのき迎賓館、四高記念館トイレも開放すべし。
玉泉院丸庭園トイレもスタート会場図（P14～P15）に入れる。順位について　ネットタイム測定にしないと不公平。１秒を争うのにスタート地点まで時間がかかりすぎる。

  職員のみなさん、毎年お疲れ様です。反対派からはいろんな苦情、あるかとは思いますが、私はこの大会毎年楽しみにしてます！また来年、金沢の街を沸かせてください！

海側を走るコースにしてはいかがでしょうか

天候に恵まれて大会が終了したことは良いと思いますが金沢市でマラソン大会を開催することの是非を検討してください。石川県で一大会で良いのではと思います。

これまで毎回出ていた息子が抽選に外れて出られなかったことが残念でした。自分の身近な人が、出ていると応援に力の入れ方が違います。今回はテレビ視聴応援となりましたが、
やはり沿道応援をしたかったなあ。

金沢マラソンは、いつもお天気が良くないので、今回はとても良かったと思う。私は、大型花鉢を作るお手伝いをして、お花も家まで届けてくださり感謝しています。
ランナーの方々にもみてもらえたかな。

収支の報告を市民に提示すべき　東京五輪に見られるような金沢マラソンで何か不正に金儲けしている人間がいなかの証明の為にも公明正大な開示が必要　
終了後各所に掲示した促進材の撤去を　ステッカー、ポスターの類

マラソン当日もたのしみだが、日常もマラソンをする姿をよく見かけるようになったので、市民の健康促進のためにも一役買っていると感じます。

 交通規制で動けなくなる前に市外に避難しました。休日で車通りも多いので、平日に開催は出来ないのでしょうか?



テレビ中継を見たらちょうど金沢のお菓子を紹介してたので知らない人もわかり良い宣伝になったと思います。

毎年恒例の行事になってきたと思う。当日は車移動が制限されるのは知っていたし我慢できるが、よく救急車が走っていたように感じた。救急車は迂回せず通しているのか気になった。

交通規制の区域に住居があります。車社会の金沢に交通規制をしてまでマラソンは必要なのか。日曜開催だから休日だとはこの社会では限りません。開催には何らかの
配慮があっても良いのではと思います。

迷惑は我慢と考えず、絶えず改善する方向でマラソンを定着したほうが良い、個人的にはマラソン開催１万人は健康的ではないか！

ふるさと納税枠は参加権利だけでなく参加料も含んでほしい

毎回芸能人の方が来てくれ、盛り上げてくれる。色づく木々もあって良い時期に開催していると思います。

もっと早い時間に始まってほしい。日曜も仕事に行かないといけない人がいる事を忘れないでほしい。

将来的には大物ランナーが記録を狙いにくる、世界大会などの選考会になるようになって欲しい。それとは反しますが、全国的に参加率が下がっているので参加費など、
もう少し見直ししてほしいです。

家族がオンラインマラソンの部に参加しています。数々のマラソン大会の設定されている制限時間が少々厳しいので、このような楽しく参加出来る大会は大変有難いと思っています。
人生の活力のため、これからも是非開催して頂きたいと思っています。大会関係者の皆様大変お疲れ様でした。

終了時間を1時間早くしてほしです。

交通規制に関しては事前に理解していましたが、抜け道も混んでいる事がわかりました。コース自体よりも抜け道などの生活道路の混み具合が事前にわかるとありがたいです。

金沢をPRするには大変いいイベントです。是非、継続して下さい。

従来通りのイベントとして開催してください。我が息子も毎年応募して楽しんでます。開催継続大賛成です。コロナ禍で明るさ、楽しさ、気分が爽快になりましたた。

私自身応募させていただきましたが落選でした。何か応募への影響する事項はあるのでしょうか？？新聞で順位表をみましたが県外の方が多かったです。たしかに経済の活性化を
目指せば県外を取り入れたい気はしますが地元の枠や石川県民へのプラスになることをもう少し取り入れても良いのではないでしょうか。

妻がランナーとして参加したため、活気がある、楽しそうと感じたが、そのような関わりがなければ印象に残らなかったと思う。何かしら大会にかこつけたイベントなどマラソンに
興味のない人も楽しめるようなものがあるとよい。

来年も引き続きお願いします。

自分は興味がないが、周りで参加者がいたり、この季節になると走る人が増えるなど、定着して楽しむ人が多いと感じる。継続して続ける事に賛成です。

ゲストが楽しみなので、地元の有名人の参加を期待しています。

マラソンに興味がなく「よく分からない行事」で終わってしまっている市民がまだ多い印象です。マラソンの見どころ、どれくらい人気があって県外からの走者がどれくらいくるのか、
など参加者以外も興味を持つような情報ももっと周知して市のお祭りイベントにしていけばいいと思います。

私の父はランニングを趣味にしていて金沢マラソンに興味を持っていますが、走るスピードが遅く走りきる自信が無くて断念しているので、そういう人向けの高齢者のコースや
短距離のコースなども検討してほしいです。

マラソンコースをもう少し変更して中央分離帯のある大きな道路を使用し、片側は車が走れるようにしたらいいと思います。それと、応援箇所でボランティアとして出演
させていただきました。ランナーから元気をもらいとても良い1日になりました。せっかくのお披露目ですが、ランナーから見えずらかったりもするようなので一般の応援の
方たちに埋もれないような配慮があってもいいと感じました。

次の日、駅で「ＫＭ」というロゴが入ったショッパーのような袋を持っている人がいたが、ピンとこない。「金沢」という名称か、観光地のイラストなどが入っていた方がPRになるのでは？
と思うが。

楽しかったです。ボランティアの人達に感謝します

 ①ボランティアの協力に感謝する②金沢市役所の担当部署の労苦に感謝する。

既に公表されているのかもしれませんが、参加者の都道府県別人数・年代別人数などが知りたいです。

ランナーと、して参加して、小島よしおさんが、ファサービスが良くて、周りの人を明るく楽しく元気にしてくれた。

知ってる人の応援する方が見ている側が盛り上がるので地元の人は優先に走れるようにしてほしい。

よかったです。



コロナ対策で沿道の応援が規制されるのは残念ですが、それでもスタッフの方々が盛り上げていたようで、地方ならではのアットホームな雰囲気のある大会だったように拝見しました。
今後も続けて欲しいです。

全力疾走する方、あくまでも楽しんで走る方、色々な方がいてもいいと思う自由なイベントなので皆さんが楽しめると思います。

マラソンに反対ではないが、マラソンに関心や関連がない方には、メリットを感じられないような気がするので、間接的にでも地域にどのように還元されるイベントであるのか、
今以上に説明されるといいように思う。市民の生活への影響の方が大きいように感じてしまうのではないか。市内が混み合うので、あえて市外や県外へ出かける話をよく聞く。
ハロウィンで街が混み合う週末と時期をずらしても良いと思う。

天気が良く、コロナ下での開催中なのに盛り上がった大会でした。これからは有力な参加者の増加を目指してほしいです。

経済効果はあると思いますが、正直コロナがまだ終息していないので、県外からたくさんの方が来られるのが、怖くて、賑わいのある人垣に近寄りたくないと思いました。

マラソン経験がないですが、もう少し暖かい季節に開催してもいいのではと思いました。

たまにはルートを変えてみるのも良いのでは？

全国的に各自治体主催のマラソンがブームになっており、金沢の魅力をさらに出せる大会にしてほい。また、今年のようにスポーツ関係の著名人を招き、
盛り上がる大会にしてほしい。地元出身の著名人の方の応援が嬉しい。

開催自体に賛成しかねる

益々充実した大会となるようこれからも金沢市民として応援したいと思っています。

開催日に予定を入れることができず、不便を感じますが、こういった催しは金沢に来るきっかけや魅力向上にもつながると思います。コースの範囲はもう少し小さいと助かりますが。。

開催したことによってどれだけの経済効果があったのか、反対に迷惑を被った人はいないのか、上辺ではなくしっかり調査してほしい。今後の開催方法を検討する材料に
なるのではないか。

もっとロングコースや一日だけではなく土日２日できれば祝日なり重なれば３日は交通規制してもっと大々的に県を挙げてやりましょう！


